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Reunión extraordinaria 

Cuenta Pública Cochilco  
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-El consejero Sergio Demetrio preguntó si Cochilco fiscaliza, además de Codelco y Enami, las ventas 

de empresas del sector privado. 

-El vicepresidente ejecutivo (VPE) de Cochilco señaló que la ley la faculta para fiscalizar las 

exportaciones de cobre y subproductos de todas las empresas mineras que operan en Chile, tanto 

públicas como privadas. 

Explicó que las empresas deben entregar los términos esenciales de sus contratos al Sistema de 

Exportaciones Mineras (SEM) y Cochilco está facultado para perseguir la responsabilidad en caso de 

incumplimientos. Agregó que desde que se constituyó el Comité de Sanciones en Cochilco el año 

2019, se han aplicado multas a 29 empresas con un monto a beneficio fiscal de $ 120 millones, 

añadió que las multas son bajas desde el punto de vista cuantitativo, pero que tienen un efecto 

reputacional.  

-La representante de la Universidad Central, Regina Tolosa, preguntó quién atiende la Línea de 

Denuncia y cómo se le da prioridad. 

-El VPE de Cochilco señaló que la Línea Denuncia es atendida por uno de los profesionales de la 

Dirección de Fiscalización en colaboración con un abogado. Frente a la existencia de una denuncia 

opera un proceso de calificación en el cual se estima la pertinencia, y si califica se informa a la 

estructura superior, que es el director de Fiscalización y al fiscal, y ahí se define cómo se tratará 

dicha denuncia.  
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-La representante de la Universidad Central preguntó que la comunidad no comprende que si el 

precio del cobre está cerca de los US$ 4 la libra, Codelco tenga pérdidas de 160% en un periodo 

sostenido. 

-El VPE de Cochilco señaló que la Dirección de Fiscalización está permanentemente auditando varios 

ámbitos de la gestión de Codelco y si se advierte alguna anomalía se le pide información a la empresa 

de las causas, y si amerita se le pide corregirlas. Por ejemplo, agregó, hoy se está fiscalizando los 

problemas de producción que ha tenido Codelco.  

-La representante de la Universidad Central preguntó también por qué Cochilco no se visibiliza en 

la comunidad. 

-El VPE de Cochilco señaló que ese es uno de los desafíos que se ha planteado para su gestión, tener 

mayor presencia en la ciudadanía. Agregó que Cochilco hacía charlas en colegios y universidades 

pero que la pandemia interrumpió esas actividades y que este año se retomarán. 

-El consejero Víctor Rodríguez sostuvo que Cochilco debiera tener una participación relevante en 

los nuevos proyectos de inversión minera y que la decisión no quede sujeta a un Consejo de 

Ministros que en muchos casos no tiene la experiencia técnica. 

-El VPE de Cochilco señaló que es un tema para reflexionar, que no tiene claro si ese rol lo debiera 

tomar Cochilco. Agregó que la Institución tiene las capacidades para reaccionar pero que habría que 

evaluarla con calma. 

- La representante de la Universidad Central preguntó si las universidades pueden apoyar para 

preparar buenos auditores. 

-El VPE de Cochilco sostuvo que se podría hacer algún tipo de ejercicio para crear, por ejemplo, un 

postgrado en materia de auditoría en minería. Agregó que algunos centros que están concentrados 

en el tema minero están empezando a ver esto desde una perspectiva más allá del aspecto de la 

ingeniería sino que desde la perspectiva auditora. 

- El consejero representante de Sonami, Felipe Celedón, señaló que a Cochilco le corresponde un 

rol relevante respecto a la Política Minera 2050, ya que es la Institución responsable de hacer 

seguimiento a una serie de indicadores y que le llamó la atención que no estuviera en la Cuenta 

Pública. 

- Respecto a la Política Nacional Minera, el VPE de Cochilco señaló que sí se hizo un seguimiento 

de los indicadores comprometidos en Política Minera 2050 el año pasado pero no se mencionó en 

la Cuenta Pública. Agradeció la observación y señaló que se incorporará al Informe de Gestión. 

- El consejero representante de Sonami, Felipe Celedón preguntó si era correcta la cifra de los 

Informes de Variación de Valor (IVV) aprobados el año pasado, que suman 24 mil, porque la 

encuentra muy alta. Posteriormente, se le informó al consejero que es un valor acumulado. Los 

exportadores hacen carga masiva de IVV en el Sistema de Exportaciones Mineras (SEM), lo que ha 
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generado que algunos no cumplan con los estándares mínimos para su registro, por lo cual han sido 

rechazados. Los exportadores suelen presentar en más de una ocasión los IVV. En un año normal se 

ingresan, en promedio, entre 12.000 a 15.000 IVV. 

El consejero Patricio Cuadra preguntó si Cochilco está considerando realizar algún trabajo que 

apunte a aumentar el conocimiento geológico, de los recursos y reservas, así como a la 

diversificación  de metales que se producen en el país. 

El VPE de Cochilco señaló que la Institución está consciente de que Chile está atrasado en materia 

de exploración y que se está trabajando en algunas reflexiones a nivel de la Dirección de Estudios. 

Agregó que  después de ese análisis hay que ver cómo se incentiva para que haya más exploración 

minera. Agregó que Cochilco podría describir escenarios y tratar de identificar qué elementos están 

impidiendo hacer más exploración y cuáles habría que potenciar. Añadió que la percepción que hoy 

tiene la Institución es que hay un alza en la inversión en exploración, esto tanto por el catastro anual 

que hace sobre la materia así como las intenciones expresadas por las empresas en la última reunión 

del PDAC en Canadá. 

El consejero Mario Pereira concluyó agradeciendo la detallada presentación del vicepresidente 

ejecutivo, y del trabajo que realiza Cochilco. Asimismo, destacó el buen funcionamiento del Cosoc y 

el aporte de los consejeros, lo que ha permitido que esta instancia de participación ciudadana sea 

muy provechosa.  


